



学校だより

1月

四箇郷北小ホームページ <http://www.wakayama-wky.ed.jp/sikagokita/index.html>

2012 よりよい「しか北」を目指して

学校長 貴志 年秀

クリスマス寒波から始まり、年末はずいぶん寒い日が続きました。保護者の皆様には、穏やかな新しい年の始まりをお迎えになれたでしょうか？同じ寒さでも、「新年」と聞くだけで、凜とした空気を感じます。4月から新年度がスタートする学校ですが、年の初めの引き締まった気持ちで3学期を迎えるものです。

期間が短い3学期は、まとめの学期であるとともに、次のステップへの助走を始める時期であります。子どもたちには、1年間の成長を自覚し、希望をもって次の目標が設定できる学期にしたいと思います。

子どもたちにとって、密度の濃い毎日となるよう取り組みたいと考えます。今年も、ご理解・ご協力をお願いします。

さて、昨年11月に『よりよい四箇郷北小学校をつくるために』というアンケートを、子どもと保護者の皆様を対象に行いました。新年早々力強い話で申し訳ないですが、簡単にその結果を報告します。

	低学年	中・高学年	保護者
学校が楽しい	96.8	87	91.5
友だちと仲良くする	97.6	93.3	
毎日の勉強がわかる	92	78	73.8
誰にでも挨拶ができる	92	72.4	65.3
掃除を一生懸命している	92	86.2	
給食の時間が楽しみ	94.4	81.9	77.5
家人によく話す	78.4	68.5	76.1
学校は使いやすい	89.6	66.5	67.5
命や社会のきまりの学習	76.4	74.1	

(注1)4段階評価で【とてもそう思う】【まあそう思う】と肯定的に答えた人数の合計の割合を%で示した。

(注2)低学年125人、中高学年254人、保護者351人

(注3)空欄は該当する設問がなかったことを示す。

(注4)保護者の数値は、保護者からみた自分の子どもの姿を評価している。(学校は使いやすいを除く)

子どものアンケート結果

○「学校が楽しい」「友だちと仲良くする」を始め低学年の回答はほぼ90%を越え学校生活を楽しんでいることがわかる

○中・高学年になると低学年に比べすべての項目で否定的な回答が増える。とくに「学校が楽

しい」「毎日の勉強がわかる」の質問に対して、否定的な回答をした約10~20%の子どもがいることに注意。原因や対策を考える必要がある。

○「挨拶」と「掃除」も中高学年の数値が低くなっている。成長と共に“はずかしさ”や“要領”などが芽生えてくるのは理解できるが、「挨拶」「掃除」は学校生活の『基』となる部分、今後も厳しく指導していきたい。

○肯定的な答えが低・中高共80%未満であったのは「家の人に学校の話を聞く」の項目。

保護者の方も子どもから話を聞きだす工夫や努力が必要。「挨拶」と共に学校と家庭が協力して取組む必要がある。家族間で挨拶していませんか？？

○相対的に評価が低かったのは、「学校の施設」の項目。33年目を迎える本校施設もあちこちで老朽化が目立つようになってきているのは事実。しかし、古いことと汚いことは同じではない。毎朝熱心に掃除したり、校内の掲示物を工夫したり、教室の備品の整理整頓を心がけたり…と、「古くなってきたけど使いやすい学校環境づくり」を心がけていきたい。

保護者のアンケート結果

○回収率が91%と高く、予想以上にご協力いただきました。ありがとうございました。

○保護者のアンケートは、学校に対するもの(左表にはない)と、自分の子どもに対するものがあった。保護者から見た我が子の姿は、子どもたちの結果とよく似ていた。「挨拶」は家庭外の様子が分かりにくいから数値が低くなったのではないかでしょうか。

○学校に対する項目で、「いじめをなくす学校」「一人ひとりを大切にする学校」「学校の施設整備」の3項目は、肯定的に評価した方が60%台と低かった。「いじめ」と「一人ひとり」は、「わからない」と答えた方も20%近くいたので、評価が低くなったのかもしれない。学校では、常に最優先にしている課題であるが、内容的には正確に詳しく情報を公開できない面もある。

最後に、このアンケート実施を契機に、学校・家庭・地域の情報や意見の交換がより密になるようにしていきたいと思います。今後もご支援ご協力をお願いします。



1月行事

日	曜	行 事 予 定	
1	日	元旦	
5	木	移動図書	
9	月	成人の日	
10	火	始業式・セーフティネット・あいさつ一声 ・登校指導・図書返却	
11	水	給食開始・委員会・書き初め会～18日	
12	木	体位測定1年・読み聞かせ	
13	金	大掃除・安全点検・避難訓練・ 体位測定2年	
16	月	カウンセラー・体位測定3年 キッズサポート(2・5年 3・4限)	
17	火	体位測定4年	
18	水	体位測定5年	
19	木	体位測定6年・移動図書・頭髪トク	
20	金	J A調理実習(5年5・6限)	
21	土	和歌山市科学作品展示会(～22日) 県PTA研修	
23	月	不審者対応訓練	
25	水	⑩タイム	
26	木	読み聞かせ	
27	金	禁煙教育5年 5限	
30	月	カウンセラー	
		図書の本返却 10日～13日	
		書初会清書 11日～18日	
		なわとびの練習をしよう！！！	
2/2		新入児説明会	
2・3		なわとび会	
16・17		納工展	
17		学習鑑	
24		6年生を送る会	

辰謹賀新年

○3学期、スタート！！

新学期、学校には元気のいい子どもたちの姿が戻ってきました。休み中、楽しい思い出ができたでしょうか。

新年を迎え、心を新たにして家庭生活、学校生活に取り組んで欲しいと願っています。職員一同、気持ちも新たに一年がんばって取り組んでいきます。今年もご協力よろしくお願いします。

○火遊びはしない！！

寒さが本格的になり、たき火やストーブの火が大変危険な時期になりました。

しかし、どんな小さな火でも油断すると、生命・財産に危険がおよびます。マッチ、ライターなどは子どもにさわらせないよう家庭での管理を確実にしてください。

○昨年12月に 校務員の津森さんが縄跳びの練習にと「ジャンピングボード」を作ってくださいました。

このジャンピングボードを使うと、1年生でも2年生でも2重とびやあや2重とびなどがどんどん出来てきます。子ども達は大喜びで、自分たちでルールを決め、順番を守って仲良く跳んでいます。どの子も、縄跳びが大好きになって、いろんな跳び方に挑戦してほしいです。

